

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, viernes 10 de enero de 1902

NUMERO 773

ESPACIO RESERVADO

HIGINIO CARMONA

Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—Vinatería Pulpería y Biliar.—Servicio esmerado.—Toda clase de vinos y licores finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nuevas á precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—¡¡ A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUI

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD

José M^o Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

— Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Ciudad 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á sus clientes

Alberto Olib

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, Enero 10 de 1902

NOTAS

A la Legación peruana

Los países están llamados á unirse y estrechar sus relaciones, como los individuos.

Empeño muy digno de aplauso es el de las naciones que se esfuerzan por establecer vínculos de parentesco internacional.

Tal es el solícito afán del Perú, el país de los Incas, del oro, de la opulencia histórica y el país de los pensadores y los poetas, de los repúblicos eminentes, el país opulento por lo grande y lo vigoroso de sus ideales.

Sí, el Perú es un país de ideales.

Por eso Costa Rica ha estado de día de fiesta con la visita del Representante de aquel bello país.

La venida á nuestras playas del Excmo. señor Dr. Ribeyro, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Perú, ha sido motivo de regocijo para todos los costarricenses que se han impuesto del acontecimiento.

El grato recuerdo que del Perú mantiene la historia de nuestras relaciones internacionales y las muchas simpatías que el inspirado Chocano despertara en nuestra sociedad se han manifestado con entusiasta cariño para los ilustres huéspedes.

Llegó el Dr. Ribeyro con su muy digna esposa, la agradabilísima señora doña Carmen de Ribeyro, y haciendo de Secretario de la Legación el apuesto joven, de nada común talento, don César A. Elguera, y hoy que la trascendencia de sus delicados negocios los hacen abandonar nuestras playas no podemos menos al enviarles nuestra despedida que hacerles constar cuanto sentimos sus a-

migos los costarricenses su separación, pero hacemos fervientes votos, al unisono, por que su viaje sea feliz y fecundo en buenos resultados.

Costa Rica recordará con orgullo la visita del Dr. Ribeyro, de su señora doña Carmen y del señor Elguera.

Proceso electoral de 1901

PROTESTA

A las 10 de la noche del 16 del corriente, segundo día de elecciones, salían del cuartel de esta ciudad desgarradores lamentos.

—¿Qué sucedía?—Que sufrían el tormento de GOLPES DE VARA los jóvenes republicanos esquivelistas.

Mercedes Alvares,

Félix Arburola y

José M.º Noguera Jirón

Estos jóvenes nacionalistas no estaban de alta.

El Partido Republicano Esquivelista, para evitar atropellos, se abstuvo de ir á las urnas. No se explica, pues, la razón que haya tenido el *partido civil* para llevar á la lista ya larga de sus desaciertos esta nueva y gravísima falta, como no se piense en que tiene hambre de carne humana, y que está rabioso porque no hemos puesto nuestras carnes á merced de su voracidad.

Los suscritos, en presencia del salvaje atentado, no podemos reprimir estas frases de protesta y las hacemos públicas con la esperanza de que si en Costa Rica hay corazones Generosos, esos corazones sentirán con nosotros la indignación de que estamos poseídos.

Liberia, 18 de dic. de 1901

Rafael Rivera, Francisco Mayorga Rivas, Alfredo Cabezas, Manuel Santos E., A. Villar, M. M. Gorgona, Raul Santos Estrada, Juan Ruiz, Pancracio Abarca G., Silv. Alvarez, Miguel Velásquez R., Laudencio Castillo, Felipe Mayorga, Franc.º Zúñiga, Paulino Dubón, S. Santos, Lisandro Baldioceda M., José Solera, M. Ortiz, Salomón Velázquez, Leovigildo Caravaca, José Felipe Vidaurre, Santiago Matarrita, Adán Alvarez, Arturo Villar, Euse-

bio Ruiz, Cirilo Pilarte, David Torresh., Manuel Chamorro B., Gregorio Renedict, Juan R. Montoya, Segundo Garita, Carlos Miguel Alvarez, Salvador Mora, Victoriano Gómez, Vicente Martínez, Manuel Centeno, Roberto Salazar B., Abelino Bustos, V. Estrada, Felipe Montes, Bernabé Solera, Maximino Solís, Prudencio Kovira, Rodolfo Sandoval, Manuel Rodríguez, Maximino Cortés, José Mayorga, Alfredo Morales, Manuel Chavarría E., Genaro Rodríguez, David Ferrer, Patricio Morales, Pedro Coronado, Santiago Darse, Dámaso Santana, Antonio Espinosa, Juan Rosales, Manuel Angulo, Ismael Chaverri, Celedonio Bellido, Blas Tenorio, Adán Padilla, Teodoro Arias, Nemecio Centeno, Francisco Bermudez, Luis Padilla, Avelino Darcía, Juan J. Rodríguez, Ernesto Bellido, M. J. Barrantes, José Dijerez, Luis Méndez, Wenceslao Centeno, José Ortega, Manuel Cisnero, Joaquín Chavarría, Francisco Morales.

(Publicada en hoja suelta)

CORRESPONDENCIAS

DE CARTAGO

El Colegio de San Luis Gonzaga

(Concluye)

Los ejercicios de Historia, á cargo del profesor don Juan Brenes Avendaño, fueron del todo satisfactorios. Los alumnos durante el examen dieron muestras de un buen caudal de conocimientos adquiridos durante el curso. Contestaban con seguridad y hubo animación y vida durante el acto.

De la clase de Ciencias Naturales, bástenos decir que los alumnos á cada rato citaban observaciones y experimentos hechos en las plantas y en los objetos, lo que denotaba que todo era práctico y experimental, y era de esperarse que así sucediera, pues además de la indiscutible competencia y bien conocidos méritos del profesor de esta materia, don Juan de Dios Céspedes. Se cuenta en ese plantel con un jardín hecho por todos los alumnos, en donde ellos mismos, en las plantaciones que hacen, bien dirigi-

das por el Sr. Céspedes, van á hacer sus ensayos, sus observaciones y sus estudios: ya en los fenómenos de la luz sobre plantas, ya en la clasificación de éstas, sus hojas, sus raíces, etc., siendo así una instrucción segura y firme; contando además con magníficas láminas zoológicas, botánicas, fisiológicas, y un cuerpo humano plástico de cartón y yeso, en el cual á la par que pueden verse todas las partes del organismo, pueden estudiarse las diversas funciones del mismo, todo intuitivamente. Los exámenes rendidos por el Sr. Céspedes lo acreditan una vez más.

Los ejercicios de Castellano á cargo del señor Director de establecimiento, el aventajado educacionista, don Ramón M. Quesada, cuya fama pregonan sus discípulos, muchos de los cuales ocupan hoy distinguidos puestos en la Instrucción Pública, fueron del todo dignos de encomio. De un trozo de lectura se desprendían, ya el régimen, ya figuras de pensamiento, de lenguaje, ya la concordancia, entrando variedad de ejemplos de trozos leídos en clase y entrando oportunamente etimologías de palabras, de raíces griegas y latinas, todo con suma habilidad y prudencia; haciendo más agradables los ejercicios, trayendo á tiempo alguna reseña biográfica de alguno de los príncipes de nuestra literatura, cuyas obras, tendencias ó ideales eran puestos en paralelo con alguno bien conocido de los literatos extranjeros.

En todas las asignaturas se cuidaba mucho de la expresión correcta, corrigiendo los vicios de lenguaje y observamos también que los trabajos escritos de los alumnos eran igualmente escritos por los profesores.

Hemos tenido noticia por una persona que nos merece respeto por su ilustración y que asistió á los demás exámenes, que éstos fueron del todo satisfactorios.

El día jueves 5 de esa semana reunidos todos los alumnos en el espacioso salón del Colegio y ante numeroso y selecto público se verificó el examen de canto á cargo del joven artista don Gustavo Campos. Los coros escogidos nos parecieron de lo mejor por su significación y la índole del canto. No se notaban gritos, antes al contrario, se traslucía

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

Cf 12-50 el quintal de 1a. superior

Cf 11-00 " " No. 1

que el profesor se había preocupado mucho por el desarrollo natural de los órganos de la voz. Cantaban los colegiales con gusto y afinación. Algunos alumnos, cuyos nombres sentimos no recordar, ejecutaron *solos* en distintos idiomas con bastante propiedad y arte. Cada día el joven Campos sube un peldaño más en la escala del arte y de la enseñanza. Prueba de ello es que al desempeñar el papel que les estaba encomendado, los alumnos vocalizaban con entera perfección y se echaba de ver que estaban verdaderamente poseídos del asunto de la letra.

En el mismo salón se exhibían dibujos al natural, los cuales eran bellísimas copias hechas con cuidadoso esmero por los alumnos y que acusaban la hábil dirección del señor Quesada, que estaba al frente de esta clase. Entre las copias de modelos clásicos que allí sobresalían recordamos el pie de Laoconte, el pie de Diana, el busto de Homero y una cabeza de fauno. Todo público quedó vivamente complacido de este hermoso acto en que el arte de Orfeo y de Rafael se habían dado cita para deleitarlo.

También en este establecimiento existe una clase de Dibujo Científico con aplicación á las artes y á la industria, á cargo de don Nicolás Chavarría.

Nos pasaba por alto citar la clase de Instrucción Moral encomendada á don Clodomiro Picado, asignatura que, aunque no incluida en el plan de estudios, fué de parecer del señor Director que se estableciera.

El Colegio de Cartago ha manifestado con los brillantes resultados obtenidos en estos exámenes, en los cuales hubo actividad, vida y grande animación durante ellos, el nota-

ble aprovechamiento alcanzado por los alumnos y la labor activa, concienzuda é inteligente del ilustrado cuerpo de profesores, quienes han llenado cumplidamente su cargo.

Nuestros parabienes, tanto para el profesorado como para los alumnos de este Colegio, que hace honor á Cartago y cuya institución por espacio casi de medio siglo ha dado luces al país entero; y hacemos extensivos nuestros parabienes al Municipio por sus esfuerzos en mantenerlo, excitándolo á que siga atendiéndolo con todo el decoro y decencia que exige este templo consagrado á Minerva para bien de la juventud educanda de nuestra Patria.

G. A.

Cartago, 24 de diciembre de 1901

CRONICA MENUDA

Fonógrafo

El amigo Amador, que más bien pudiera llamarse Amable, nos invitó á una audición de fonógrafo en el salón del Boliche.

Tuvimos el gusto de oír con mucha claridad muy bien escogidas piezas de piano y de orquesta, pero lo que más nos gustó fué el variado número de canciones españolas entre las que recordamos, *La Paloma*, *Serenata Aragonesa*, *La Tempestad*, *Marcha de Cádiz*, *Café de Puerto Rico*, *Yo quiero un besito*, *Guarda esta flor*, *Ojos negros*, pero las que sobresalieron fueron *Tango de Costa Rica* y *Lola*, alegres y sentimentales hasta el deleite.

Las señoritas, pues, que piensan irse á veranear, antes debieran darse el gusto de concurrir á una audición de fonógrafo.

La Comitiva

Se dice que acompañarán al

señor Presidente de la República en su viaje á Nicaragua los señores General don Juan Bautista Quirós, Lic. don Leonidas Pacheco, D. Ricardo Fernández Guardia, don Manuel González Zeledón, don Rafael González Ramírez y don Jorge Hine. El señor Presidente partirá probablemente antes del 15 del presente.

Guatemala

Se tiene noticia aquí de que el Lic. D. Manuel Estrada Cabrera, Presidente de Guatemala, piensa asistir á la conferencia que en breve habrá de celebrarse en Nicaragua. Concurrirán, pues, los cinco Presidentes de Centro América.

El Director

Hoy cumple dos años de haberse hecho cargo de esta Revista nuestro estimado amigo don Adán García. El cronista de esta hoja, que estima en lo que vale el esfuerzo del compañero y Jefe de redacción, no puede menos que felicitarle muy cordialmente deseándole á la empresa toda clase de prosperidades.

Errata

En la primera parte del artículo de don G. A., de Cartago, columna primera, plana segunda del n.º de ayer, donde dice "Los ejercicios efectuados sobre Aritmética ya fueron aquella larga serie....." debe leerse "Los ejercicios efectuados sobre Aritmética ya *no* fueron....." Perdone el articulista.

Hace algún tiempo

Dice el Dr. V. Blandón, de Usulután, que "hace algún tiempo ha usado con regularidad la "Emulsión de Scott", y siempre le ha dado buenos resultados en las afecciones escrupulosas, en la tisis y el raquitismo.

"Igualmente—añade—me ha

dado excelentes resultados en los niños y personas debilitadas habiendo sido bien tolerada por todos enfermos á quienes la he suministrado."

Dígalo el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están tísicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, éste es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que carezca del envoltorio sobre el cual se pegada la etiqueta del pescador llevando sobre los hombros un gran bacalao.

OPORTUNIDAD

Vendo un buen billar baratísimo

Entenderse con Franco Alfaro A. en *La Simpatía*, cerca de la Plaza de Ganado.

JOAQUÍN MADRIGAL S.

San José enero 9 de 1901.

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor
Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos Extracciones absolutamente sin dolor.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Adminstrador.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; otro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entendéndose con MANUEL N. FERNÁNDEZ

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrilo.

SE SOLICITA

Una finca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A.

M, A 2 P M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCÍA